
一 般 質 問 発 言 通 告 表 

平成２７年６月市議会定例会 

 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 7 番 

長南 誠 

1 健康づくり事業

について 

 

1  医療費増加に伴う抑制対策について 

(1) 予防医療、特に人間ドック・健康診断の状況

と事後指導について 

(2) 温泉を利用した総市民健康づくりの実現に向

けた新たな取り組みについて 

(3) 健康づくり委託事業の効果と検証について 

(4) クアハウス碁点における健康づくり事業につ

いて 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 村山市の観光に

ついて 

1 最上川三難所舟下りについて 

(1) 舟下り事業の村山市観光での位置づけをどう

考えるか 

2 4 番 

井澤 秋雄 

1 地域おこし協力

隊の現状と課題

及び今後の方針

について 

1 国は、地域おこし協力隊員を３年間で３倍に

するとしている 村山市も特に農業をより魅

力ある産業に変えていくために欠かせない制

度と考える 

(1) 農業従事者の活動状況と課題 

① 活動期間満了後の定住状況 

② 活動期間満了後の進路 

(2) 国の事業拡大の考え方と村山市の対応につい

て 

市 長 

関係課長 

2 事業所における

子育て支援の推

進について 

1 子育ての推進は、企業のサポートも欠かせな

い 新制度による子育て支援、略称「次世代

法」の１０年延長と同法の改正を機に企業の

サポートを支援すべきと考える 

(1) 事業所内保育の課題と考え方 

(2) 次世代法による「くるみん認定」及びこの４

月からスタートした改正次世代法による「プ

ラチナくるみん認定」制度の奨励を進めては

どうか 

3 全国最良級の東

沢バラ公園を目

指すための課題

について 

1 東沢バラ公園は、全国ベストクラスのバラ公

園を目指す要素は充分あると思う 

(1) これを目指すために考えられる整備課題につ

いて 

(2) 今後数年間の整備計画の考え方 

(3) 広報戦略について 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 6 番 

布川 淳一 

1 村山市の臨時職

員および嘱託職

員の採用基準の

制定について 

 

1 行財政改革の中で、臨時雇用や嘱託職員の人

材活用が避けて通れないが、その中でも嘱託

職員の採用についての基準が不明確である 現

状について説明を求めるとともに包括的な採

用基準の制定を求む 

2 今年度から有能な人材の確保を目指し、一部

の保育士を嘱託職員に採用したのは英断であ

る 同様に、資格を持つ臨時職員もいるが、

五年が限度となっている 現状について質問

する 

市 長 

関係課長 

2 村山市の六次産

業への取り組み

に対する姿勢に

ついて 

1 六次産業の重要性が叫ばれている中、市の六

次産業化が遅れているのは再三質問してきた 

今年度より係を創設し本格的な取り組みが窺

い知れるが今後の計画と見通しを問う 

2 六次産業は、雇用を産み出し、産業の活性化

にも繋がるが企業としてのスケールが無いと、

効果は半減する 助成措置を含めた大胆な施

策を望む 

4 2 番 

齋藤 ひろみ 

1 福祉行政につい

て 

1 高齢者施策について 

(1) 介護保険法改正による要支援１・２の市町村

地域支援事業移行等について今後の考えを伺

いたい 

① 平成２９年４月完全実施までの要支援・

虚弱高齢者の介護予防・日常生活支援事

業及び一般介護予防のための方策につい

て 

② 健康教室や社会福祉協議会のいきいきサ

ロン等の活用拡充について 

③ 地域支援事業としてのボランティア等の

指導者養成のいかんについて 

④ 認知症サポーターを介護予防サポーター

として活用することについて 

⑤ 地域包括におけるケア会議活用について 

2 障がい者施策について 

(1) 共生社会をめざしての市民、行政一体となる

べき意識の醸成について伺いたい 

① 来年度施行の差別解消法の児童から大人

までの広報、啓発等について 

② 相談支援事業所及び北村山地域自立支援

協議会の活用について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 住みよいまちづ

くりについて 

1 地域力醸成について 

(1) 住み慣れた地域で暮らして良かったと思える

には、社会資源としての地域力の醸成が重要

であり、その方策を伺いたい 

① 空き家、空き室利用について 

② 地域力を醸成するための若者、老熟年交

流の方策について 

③ 各種情報発信の必要性について 

④ 生活困窮者自立支援法の活用等について 



 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 11 番 

中里 芳之 

1 アシスト産廃処

分場～未処理水

裏放流とデータ

改ざん・隠ぺい問

題について 

 

1 行政処分明け前後の地下水・放流水等の水質

検査とその結果について 

2 アシストのどの行為が、環境保全協定のどの

部分に違反したのか 

3 遮水シート破損の可能性について 

(1) ２期工事部分のシートは全て張りかえたのか 

(2) 遮水シートの不具合をめぐる訴訟について調

査は行なったか 

(3) １期工事部分のシート補修をめぐる問題につ

いて調査は行なったか 

4 搬入された県外産業廃棄物と県内産業廃棄物

の量と割合はどうなっているか 

5 葉山産廃・清住産廃の危険性をどう認識して

いるか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 保育園や学校給

食の民間委託の

問題について 

1 戸沢保育園保育士、調理師と、楯岡小、袖崎

小調理師の人数と身分について 

2 民間委託した場合、民間で雇用する保育士、

調理師の人数と身分はどうなるのか 

6 9 番 

川田 律子 

1 子育て支援の拡

充を 

1 給食費助成の拡充について 

2 入学準備金の貸付制度について 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 高齢者の元気な

足を確保する施

策を 

1 高齢者が元気に外出するための取り組みにつ

いて 

2 運転免許証を返上してからの高齢者の足の確

保はどうするのか 

 


